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Fitch podría revisar a la baja la calificación de Pemex 

 
 
 
OSCAR MARIO BETETA: Don Francisco Gutierrez, ¿qué nos tienes para hoy en relación al 
desempeño de la economía mexicana y norteamericana?  
 
FRANCISCO GUTIERREZ: Pues Oscar Mario, la semana pasada fue menos positiva para la 
economía de Estados Unidos, aunque el sesgo sigue siendo en ese sentido, está muy fuerte 
la economía norteamericana.  
 
(…)  
 
La economía mexicana que venía mejorando, sobre todo después de las elecciones, pues 
recientemente ha dado muestras de nueva debilidad, y bueno, el semáforo económico en 
nuestro país se apaga el verde, vuelve a encenderse el amarillo, derivado de la 
incertidumbre que genera sobre todo, Oscar Mario, el entorno financiero internacional, 
pero también la política económica, la política fiscal que pueda seguir el nuevo gobierno, y 
sus decisiones en torno al aeropuerto, a Pemex, una de las principales empresas del país y a 
las licitaciones que están pendientes, que serán sumamente sensibles para los mercados 
financieros internacionales respecto al futuro económico de nuestro país.  
 
Y está pendiente, lo reitero, lo que repito con insistencia, el presupuesto para el 2019, 
quizá es la señal más fuerte que están esperando los mercados para saber si la próxima 
administración va a echar a andar otra vez el gasto y la deuda o va a mantener la disciplina 
fiscal como lo señaló el presidente electo cuando supo que había ganado las elecciones.  
 
Esto es sumamente importante y quizá por eso, Oscar Mario, precisamente Fitch está dando 
muestras de que podría revisar a la baja la calificación de Pemex, si se hacen propuestas 
como la que recientemente se ha comentado, quitar el Impuesto Especial de Producción y 
Servicio a las gasolinas, el IEPS, significaría muchos menores ingresos para el sector público.  
 
Eso no está mal, porque es quitar un impuesto que genera enormes distorsiones, lo que está 
mal es que no se comente o nos e contraponga esa decisión con una reducción del gasto, en 
primer lugar, o bien, con una sustitución de ingresos por alguna otra vía.  
 
Eso, quitar el IEPS en gasolinas, generaría un mayor déficit si es que no se compensan, 
reitero, con mayores ingresos, o con una reducción del gasto que sería lo deseable.  
 
Sin embargo la próxima administración más bien ha dado muestras de que pretende elevar 
el gasto, sobre todo el gasto social, lo que no queda claro es de dónde van a salir esos 
recursos y esa es la gran preocupación que persiste en los mercados y quizás por eso, Oscar 
Mario, la actividad económica recientemente se ha aplanado y el semáforo, como te 
reitero, de la economía mexicana se apagó el verde, se volvió a encender el amarillo, en 



espera de lo que serán las decisiones particularmente n materia fiscal de la próxima 
administración, Oscar Mario.  
 


